"Revisaremos reformas; no habrá debilitamientos"

Legisladores de oposición no apoyan trastocar el régimen democrático del país

ENRIQUE GÓMEZ Y VÍCTOR GAMBOA

—nacton@eluntversal.com.mx

Legisladores de oposición en el Senado y en la Cámara de Diputados precisaron que analizarán las 20 iniciativas que envió el Presidente, pero no apoyarán aquellas que planteen trastocar el régimen democrático, como la desaparición de los órganos autónomos o la reforma al Poder Judicial de la Federación.

El dirigente del PAN, Marko Cortés, advirtió que bajo ningún supuesto permitirán que se vulneren las libertades ni la democracia, y tampoco aceptarán que se debiliten los contrapesos y equilibrios de poder, que son las verdaderas y perversas intenciones de López Obrador. "Es la seguridad el principal problema del país y no hay una estrategia que lo atienda en lo más mínimo, por lo que este gobierno habrá de heredar un país ensangrentado por el avance de la delincuencia organizada en todos los rincones de México", acusó.

El PRI indicó que no apoyará las iniciativas que plantean la desaparición de los órganos autónomos, como el INE, Inai o CNDH, y tampoco la que propone que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sean electos.

"La postura del PRI es única, unánime e inamovible: vamos a defender la Constitución y votaremos en contra de cualquier iniciativa que busque desaparecer los órganos autónomos, debilite al Poder Judicial o desarticule el régimen democrático", dijo en un comunicado.

El coordinador de MC, Dante Delgado, expuso que el paquete de iniciativas del Mandatario federal debe dejarse de lado para evitar que se involucre en el proceso electoral. "Tendrán que evaluarse, pero lo que tenemos que hacer es dejarlo de lado, si no van a permitir una vez más que el Presidente esté metido en la campaña, cuando la legislación electoral se lo impide, pero él siempre quiere marcar la agenda y la vieja política siempre cae. Han dejado de ser tiburones para hacer pequeños charales", comentó.

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Jorge Romero, afirmó que su partido y bancada en la Cámara de Diputados rechazan las iniciativas que perjudican a la democracia.

"La postura de Acción Nacional es clara: todo lo que beneficie a los mexicanos lo vamos a acompañar y todo lo que perjudique a nuestra democracia lo vamos a rechazar", apuntó en su cuenta de X.

El coordinador de los senadores del PAN, Julen Rementería, explicó que su fracción no cederá en las iniciativas de reforma que suponen la destrucción de órganos del Estado,

			:	÷		:	7			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
٠	•	٠	٠	٠	٠	٠				EL UNIVERSAL	6	06/02/2024	LEGISLATIVO
	÷	÷	÷	:	•	:							

o que amplíen la militarización del país, como pretende el presidente Andrés Manuel López Obrador.

"En lo de la Guardia Nacional y la elección de ministros, de consejeros del INE, ahí no vamos a transitar. En todas las demás de carácter social sí, por supuesto que sí vamos adelante, vamos a verlas y a ver cómo ayudar y cómo resolver los problemas financieros que conflevarían al Estado mexicano", señaló.

El líder del PRI en la Cámara Baja, Rubén Moreira, indicó que algunas iniciativas son insuficientes, como la del sistema pensionario, porque no contempla a los trabajadores municipales ni a los que se pensionan por cesantía o invalidez; además de que no es retroactiva y topa el límite a 16 mil pesos. "Creo que las reformas que nos propone son bastante neoliberales, son insuficientes, en el caso de las pensiones no hay problemas por votarlo. Se está generando una expectativa que es falsa, poca gente va a tener una pensión de 16 mil pesos, porque no es retroactivo, así lo dice la iniciativa, dice: se les pensionará a aquellos que tengan 65 años y 750 semanas de cotización", explicó.

El líder de MC en la Cámara Alta, Clemente Castañeda, afirmó que las iniciativas tienen tinte electoral, "el Presidente quiere seguir siendo el centro de la campaña electoral".

El vicecoordinador del Grupo Plural del Senado, Emilio Álvarez Icaza, afirmó que derrotarán al plan C, porque "varias de las propuestas ya están muertas de origen y otras, en particular en lo que se refiere a mejorar derechos de las personas, las vamos a revisar en el ánimo de buscar una mejoría para los trabajadores".

EMILIO ÁLVAREZ ICAZA

Vicecoordinador del Grupo Plural

"Varias de las propuestas ya están muertas de origen y otras, en particular en lo que se refiere a mejorar derechos de las personas, las vamos a revisar para mejorarlas"





Al entregar las reformas en San Lázaro, la secretaria Luisa María Alcalde dijo que ahora corresponde a los legisladores el análisis y la discusión.